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Non abbiamo più notizie del nostro micio

NON ABBIAMO più notizie del nostro micio RONNIE dal
4 ottobre. Siamo di Anzola Emilia. Il gatto è uscito e non
più rientrato: ha due anni e indossa un collare blu. E' in
regola con tutte le vaccinazioni e le visite con i l
veterinario.
Per eventuali informazioni: Milo 338 7966494; Stefy 339
5398748.
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RETE E POLITICA

RETE E POLITICAAlle 20,30 alla biblioteca comunale di
Anzola, incontro sul tema «La rete ha piena sovranità,
più delle elezioni politiche?
», con Mario Trombino.
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Marco di Marco in piano solo, ricordando il suo trio

@BORDERO: #BCARROZZINI %@%Si intitola «Marco
d i  Marco Tr io     L ive   in  Par is» ,   l '  u l t imo  lavoro
discografico che il compositore e pianista bolognese,
presenterà questa sera al teatro Comunale di San
Giovanni  i n  Persiceto (ore 21, ingresso è libero e ad
inviti tel.051.821134) con un concerto al piano solo.
«Live in Paris è stato registrato prima che il mio bassista
Jacky Samson  afferma il compositore  si ammalasse,
lasciandoci lo scorso autunno. Abbiamo condiviso una
meravigliosa avventura musicale iniziata a Parigi nel
1970 insieme all' eccellente batterista Charles Saudrais,
scomparso nel 1992. Un trio indimenticabile, costruito
su una sol ida preparazione musicale e con un
affiatamento spiritualeche ci ha portato a registrare,
specialmente a Parigi, album indimenticabili oltre a
tenere numerosi concerti». (B. C.
)  RIPRODUZIONE RISERVATA @OREDROB:
#BCARROZZINI %@%
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Di Marco: «Vi presento in anteprima la mia
avventura in sala di registrazione a Parigi»

MARCO D I  MARCO torna alla ribalta presentando in
prima nazionale Live in Paris , suo ultimo cd con
allegato un dvd, una delle pagine più belle di un corposo
music book che il pianista compositore bolognese
sfoglia stasera alle 21 al Teatro Comunale di San
Giovanni  i n  Persiceto alla testa del suo trio francese.
Premessa di un concerto in cui emerge un linguaggio
musicale pieno, con momenti di astratto camerismo,
echi mainstream e altro, in cui Favela di Jobim ,
Someone to watch over me di Gershwin o Round
Midnight di Monk, splendidi incisi della storia dello
swing, si alternano a brani del bandleader.
Com' è nato ?Marco di Marco TrioLive in Paris?
? «Il disco è stato registrato a Parigi prima che il mio
bassista Jacky Samson lo scorso autunno ci lasciasse
dopo una lunga malattia. Assieme abbiamo diviso un'
avventura musicale iniziata a Parigi nel 1970 e mai
interrotta, unitamente all' eccellente batterista Charles
Saudrais, scomparso nel 1992».

Citiamo i brani a cui più tiene?
«Ricordo due mie composizioni, ?Bossa With Regards?, una pièce che eseguii a Parigi in sestetto con
Chris Woods, e ?Camparenda?, ispiratomi dall' omonimo piccolo corso d' acqua che scorre sopra
Porretta e diviene cascata nel mio giardino».
Una scelta che rilancia il Comunale di Persiceto che è luogo di storia e di memoria...
«Ho accettato con piacere che la prima italiana avvenisse proprio qui anche per l' invito del Presidente
della Partecipanza, Vittorio Cocchi, amico fraterno fin dai giorni della scuola. Ma sarò molto presto a
Parigi».

Allunghiamo lo sguardo sul futuro?
«Nuove composizioni e arrangiamenti dei classici saranno raccolti il prossimo anno in un album. Sarò
poi a Londra, dove al mio produttore e distributore inglese è stato richiesto dal Giappone un cd nuovo di
zecca.
Quindi sarò a Washington e a New York per una serie di concerti con il mio trio americano».
Non ha però ancora dedicato un disco a Bologna.
Come mai?
«Ma Bologna è ancorata perennemente al mio immaginario e ha comunque cullato le mie ispirazioni più
intime ospitando la maggioranza dei temi, poi caratterizzati a Parigi, Londra e New York».
Gian Aldo Traversi.

29 ottobre 2013
Pagina 73 Il Resto del Carlino

Politica locale

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Musica

MARCO DI MARCOIl teatro Comunale di San
Giovanni  i n  Persiceto ospita alle ore 21 un
concerto in piano solo di Marco Di Marco, il
jazzista bolognese che nel corso della serata
presenterà il nuovo album, il quindicesimo
(anche in versione dvd), Live in Parisinciso in
trio all' istituto italiano di cultura a Parigi.
L' appuntamento è promosso dal Consorzio
dei Partecipanti, info: 051821134.
EZ  QUARTETAl le  22 ,30  a l l a  Can t ina
Bentivoglio (Mascarella 4/B), per la rassegna
New Stage, new life, same swing, concerto
dell' Ez Quartet «I bambini non sanno», con
Enrico Zanella chitarra solista.
LALA MCCALLANAlle 21 al Teatro 1763 di
Villa Aldrovandi Mazzacorati (Toscana 19), la
cantante en travesti LaLa McCallan ritorna in
scena con «L' eredità di Farinelli  Soave
omaggio a un concittadino illustre», con il
controtenore Carlo Vistoli e il maestro Marco
Farolfi piano.
IO NON SONO BOGTEMinzoni 18), concerto
del la band romana Io Non Sono Bogte,
capitanata dallo scrittore e musicista Daniele
Coluzzi.

Dalle 19 alle 24 al Cassero (Don
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Volley C e D Sala, Calanca e Villanova restano ai
vertici

Bologna TRE BOLOGNESI ai vertici della C di
pallavolo, dopo la seconda giornata: Calanca
Persiceto e Villanova tra le donne, Hr Sala
Bolognese, tra gli uomini. Quest' ultima, fa
proprio il derby con la Sway per 30 e sale al
secondo posto del girone B. Dove coglie la
prima vittoria anche l' Atletico, 31 sul campo
del New Volley con super Emiliani (29 punti) e
Belli (15). Fra le donne, La Calanca regola 30
l' Outlet Ferrara, mentre Villanova si impone
con le stesso punteggio su Imola: sono prime
nel girone B, con Mirandola che regola 31 un'
Idea Volley ancora a secco di vittorie come il
Progresso, piegato 31 dal Villadoro.
Pr imo ko  per  Anzola con Nonantola. Nel
girone C, primo successo per Ozzano, che
sotto 20 si impone 32 sul Mattei Ravenna,
resta a 0 punti Castenaso (03 con Forlì).
Par la bolognese anche  la ser ie D.  Tre
formazioni a punteggio pieno in campo
femminile: Argelato, grazie al 30 sul Nettunia,
il Pontevecchio, 30 al Masi, e Molinella (30 al
Savena). In campo maschile, restano primi
Budrio (30 al Paolo Poggi), e Minerbio, 31
sulla Zinella, ancora a secco.
Marcello Giordano.
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Enti locali. Definite le assegnazioni 2013, ma 380 enti devono restituire soldi alle casse dello
Stato.

Ai Comuni fondi «con sorpresa»
Roma deve 59 milioni, Milano 6  A Moneglia (Ge) maxiindennizzo.

Gianni Trovati MILANO. Prendono forma
ufficiale i dati sul fondo di solidarietà comunale
2013 per ogni amministrazione, che in pratica
sostituisce i vecchi trasferimenti erariali e ha
rappresentato  l '   incogni ta chiave nel la
definizione dei bilanci locali di quest' anno.
Ma nella roulette dei numeri allegati al decreto
(Dpcm; esaminato nell' ultima Conferenza
Statocittà) che distribuisce i fondi spuntano
parecchie sorprese per i sindaci, e ancor di
più per i ragionieri: la quota dell' Imu che va ad
alimentare il Fondo, e quindi sarà trattenuta
dal l '  agenz ia  de l le  Ent ra te  per  essere
redistribuita fra gli enti, è il 30,76% del gettito
standard di competenza di ogni Comune
(esclusi quindi i fabbricati di categoria D, la cui
aliquota base è riservata allo Stato), ma
soprattutto 380 Comuni hanno già ricevuto
"troppo" con i primi due acconti, erogati il 14
febbraio e il 4 settembre, per cui dovranno
mettere mano alla cassa per restituire allo
Stato circa 215 milioni di euro. Nel gruppone
dei Comuni che devono rendere soldi allo
Stato c' è Roma, che sta cercando con fatica di
quadrare i propri conti e ora si trova un
"debi to"  nuovo da 58,9 mi l ion i  d i  euro
alimentato dal fatto che la sua quota Imu standard è già maggiore rispetto al fondo da assegnare, e
Milano, che deve rimborsare 6,2 milioni. Ma sono molti i casi in cui i valori assoluti sono inferiori, ma
nascondono problemi più pesanti. Per esempio Moneglia, meno di 2.900 abitanti sulla riviera di
Levante, a est di Genova, non ha mai ricevuto un euro di acconto e ora deve restituire allo Stato 1,36
milioni, in pratica un quarto del suo bilancio; a Limone Piemonte, in provincia di Cuneo, dove gli abitanti
sono poco più di 1.500, i milioni da restituire sono 1,32, mentre Colico (7.500 abitanti in provincia di
Lecco) ha ricevuto a settembre 11mila euro, e ora ne deve restituire 128mila, quasi 12 volte tanto.
Il problema è che queste cifre giungono in larga parte ignote all' ampia maggioranza delle
amministrazioni locali, che si sono perse nel valzer delle regole di finanza locale e ora devono ritrovare
la quadratura dei conti (e la liquidità per la cassa) a un mese dalla chiusura dei termini per i bilanci
preventivi, e a due dalla fine dell' anno. Il calendario da qui a fine anno è infatti incalzante: il 30
novembre sarà erogato a ogni ente il saldo del fondo, il 16 dicembre sarà trattenuto il 30,76% dell' Imu
standard, con un meccanismo che si scaricherà tutto sulla seconda rata e che quindi arriverà a girare
allo Stato fino al 6070% del gettito, e i rimborsi delle quote eccedenti andranno effettuati dai Comuni
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entro il 31 dicembre. Chi non ce la farà, si vedrà trattenere le quote mancanti dai versamenti del
prossimo anno.
Come si è arrivati fin qui? Difficile fare ordine in un labirinto normativo che si è arricchito di incroci a
ogni passaggio, ma in sintesi tutto dipende dal fatto che mentre i calcoli definitivi rimanevano nell'
ombra, complicati da stime di gettito contrastanti e dalla mancata chiarezza sui tagli da imporre a ogni
Comune per la spending review 2012, stipendi e servizi dei Comuni continuavano a esistere, e ad aver
bisogno di fondi. Per questa ragione gli acconti del fondo sono stati erogati (il ritardo nella seconda
aveva portato i sindaci a lanciare l' allarme sul rischio di mancato pagamento degli stipendi), e i conti
ufficiali si trovano a dover agire a fine anno sul passato.
In generale, la nuova distribuzione dell' Imu (tutta ai Comuni, tranne quella prodotta da capannoni e
alberghi, che ad aliquota standard va allo Stato) sommata al fondo di solidarietà comunale dovrebbe
assicurare a ogni Comune le stesse risorse garantite nel 2012 dall' Imu stimata ad aliquota standard e
dal fondo (si chiamava «sperimentale di riequilibrio») dell' anno scorso. Su ogni ente, però, si è
abbattuta la sforbiciata da 2,25 miliardi imposta dalla spending review, distribuita in base ai «consumi
intermedi» garantendo però che la differenza tra il vecchio criterio (spese 2011) e il nuovo (spese medie
20102012, come previsto dal Dl 35/2013) non superasse il 6 per cento. Proprio quest' ultimo scoglio ha
impegnato per parecchio tempo i tecnici del Governo, e ha permesso solo ora ai numeri definitivi di
vedere la luce ed essere trasformati in un decreto ufficiale. Ora tocca ai Comuni trovare i mezzi per
rientrare nei nuovi binari tracciati dal provvedimento: e per le scelte sulle aliquote dei tributi e sulle
tariffe dei servizi c' è tempo fino al 30 novembre.Senza contare, poi, che anche questo impianto rischia
di essere provvisorio, perché i dati reali dell' Imu sui capannoni potrebbero scostarsi da quelli stimati,
imponendo di ricalcolare tutto (lo prevede l' articolo 24 del Ddl stabilità) gianni.trovati@ilsole24ore.com
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Le vie della ripresa LE MISURE PER LA CASA.

I costruttori: sulla prima casa tasse +72%
Allarme dell' Ance: per le «seconde» sfitte aumento del 19%  Infrastrutture, meno
risorse per il 14,8% TAGLIO DEGLI INVESTIMENTI Per il 2014 c' è una riduzione del
14,8% delle risorse rispetto al 2013 quando era partito il primo aumento dopo anni di
tagli.

Giorgio Santilli ROMA Torna a farsi duro il
giudizio dei costruttori sulla politica economica
del Governo: sul banco degli imputati c' è la
legge di stabilità, colpevole di ribaltare le carte
in tavola dopo le aperture significative del
«decreto fare» e del primo «decreto casa».
«Siamo di fronte a una totale perdita di
coerenza della politica economica», dice il
presidente dell' Ance, Paolo Buzzetti, che ieri
alle commissioni Bilancio congiunte di Camera
e Senato ha presentato un documento fitto di
numeri per dimostrare la strada sbagliata che
ha preso il Governo.
Tre i numeri più significativi sbandierati dall'
Ance. I primi due riguardano gli effetti della
nuova stangata fiscale sulla casa, in arrivo nel
2014 con la Tasi: l' incremento di gettito dalle
prime case viene stimato dal centro studi dell'
Ance al 72% (tenendo conto, ovviamente, della
cancellazione dell' Imu nel 2013) mentre l'
aumento del peso delle tasse sulle seconde
case sfitte peserà per il 19 per cento.
Il terzo numero dell' Ance riguarda invece le
r i so rse  des t ina te  ag l i   i nves t imen t i   i n
infrastrutture: c' è stato un taglio che nessuno
si aspettava, pari al 14,8% rispetto al 2013,
quando c' era stata una prima inversione di tendenza (+24,3%) dopo un decennio di drastiche riduzioni
alle risorse disponibili.
«Con i precedenti provvedimenti il Governo aveva messo l' edilizia al centro del rilancio dell' economia
italiana  dice Buzzetti  ma ora con il provvedimento più importante, quello che avrebbe dovuto segnare
la definitiva strada del rilancio, torna a prendere dalla casa le risorse da destinare al resto dell'
economia. Non solo. L' allentamento del patto di stabilità di un miliardo per i Comuni contenuto nella
legge di stabilità è compensato dall' irrigidimento del patto di stabilità per le Regioni, per i pagamenti
arretrati della Pa alle imprese si stanziano 500 milioni a fronte di un debito non ancora soddisfatto di
dieci miliardi, del piano di infrastrutture da 70 miliardi in cinque anni e 30 miliardi nel primo triennio che
noi avevamo chiesto non c' è neanche l' ombra. Le stesse richieste del ministro Lupi per le infrastrutture,
limitate a 810 miliardi, non vengono soddisfatte visto che le risorse messe in campo dal testo
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ammontano a 3,4 miliardi e potrebbero arrivare a 6,4 miliardi con le anticipazioni per la ricostruzione in
Abruzzo e altre misure in tabella».
Unico dato positivo, nella valutazione dei costruttori, è la riconferma dei due bonus fiscali per le
ristrutturazioni e per il risparmio energetico al massimo livello, rispettivamente del 50% e del 65 per
cento.
Buzzetti non risparmia un tagliente giudizio politico, pur apprezzando l' operato di singoli ministri su
singoli provvedimenti: «Questa legge di stabilità  spiega il presidente dell' Ance  è frutto di pressioni
politiche molto forti perché nessuno vuole realmente affrontare il nodo europeo. Lo stesso ministro
Saccomanni, che aveva dato segnali di attenzione al tema degli investimenti, si muove con la paura di
incorrere in sanzioni europee o, peggio, in un commissariamento del nostro Paese. Noi abbiamo più
volte espresso la nostra posizione, secondo cui occorrerebbe sforare il 3% del rapporto deficit/Pil. Ma,
se non si vuol far questo, bisognerebbe però spiegare a Bruxelles che questo Paese non ce la fa a
ripartire e rischia piuttosto di morire.
Dalla Ue bisogna almeno ottenere la possibilità di escludere dal calcolo del deficit gli investimenti in
infrastrutture. Certamente con le risorse della legge di stabilità non si va da nessuna parte».
A Buzzetti ha per altro replicato a stretto giro il ministro delle Infrastrutture, impegnato ieri ad
Alessandria sul progetto del terzo valico. «Agli amici dell' Ance che lamentano pochi investimenti in
infrastrutture nella legge di stabilità  ha detto Lupi  rispondo con i numeri: 6,4 miliardi di euro per
grandi, medie e piccole opere; 1 miliardo di euro per la proroga dei bonus fiscali per le ristrutturazioni, l'
acquisto di mobili, il miglioramento energetico delle abitazioni e l' adeguamento alle norme
antisismiche; 1 miliardo di euro per l' allentamento del vincolo di stabilità dei comuni per investimenti
locali, inoltre l' allentamento del patto di stabilità per opere nel mezzogiorno. A questo vanno aggiunti,
come Ance sa, i 3 miliardi di euro stanziati per cassa tre mesi fa, i cui effetti di spesa saranno per gran
parte nel 2014. La legge di stabilità dello scorso anno stanziò 5 miliardi di euro più 1,2 miliardi in tabella
B». Dei 5 miliardi stanziati lo scorso anno  fa notare ancora il ministro  3 miliardi e 930 milioni erano
previsti per competenza su due sole opere: TorinoLione e traforo del Brennero.
«Mi permetto  dice ancora Lupi  di fare una semplice domanda: servono di più per lo sviluppo e il
rilancio dell' economia 4 miliardi assegnati per competenza a due grandi opere o 6,4 miliardi spendibili
con criteri di cassa su grandi, piccole e medie opere diffuse sul territorio? Questo  chiude Lupi  è il
cambio di passo che può fare degli investimenti in infrastrutture un volano reale per la crescita e non
solo una cifra sulla carta da esibire agli elettori senza la certezza e la verifica costante dell'
avanzamento i lavori».
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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ECONOMIA DI NUOVA GENERAZIONE.

Via il freno del gap tecnologico
Una ricetta è possibile per investire sulla rete e sull' Agenda digitale.

Franco Bassanini Ai tanti handicap competitivi
che le imprese italiane devono da tempo
fronteggiare (burocrazia, fisco, giustizia, costo
dell' energia, infrastrutture, mercato del lavoro,
credit crunch e costo del denaro, pagamenti
delle Pa), se ne è aggiunto uno nuovo e non
secondario: il ritardo nella digitalizzazione del
Paese. I dati illustrati, qualche giorno fa, nel
Digital Agenda Forum di Confindustria e nel
c onvegno   d i  Cap r i   d i   Be tween   sono
preoccupanti: quasi tutti gli indicatori ci danno
tra gli ultimi in Europa; e il distacco cresce. Sui
dati non vi è dissenso. Il dissenso è sulle
cause: e innanzitutto se il problema sia di
domanda, di offerta, o di entrambe insieme.
Alcuni pongono l' accento sulla debolezza
della domanda. La colpa sarebbe dunque di
imprese e Pa,   ref rat tar ie ,   in   I ta l ia ,  a l l '
innovazione tecnologica. I più pensano invece
che il problema sia innanzitutto (o anche) sul
versante del l '  of fer ta.  E  in pr imis nel le
infrastrutture di rete. Francesco Caio ha
parlato addirittura di un rischio di "osteoporosi"
della rete. Da parte di TelecomItalia e di
Fastweb si è replicato che gli investimenti
sulla rete sono adeguati alla domanda; ma la
domanda effettiva di banda larga è in Italia molto inferiore a quella degli altri Paesi europei. Per quasi
tutti gli altri, invece, gli investimenti nella rete sono largamente insufficienti. Conclusione supportata
proprio da un dirigente di Telecom Italia, che ha dimostrato che siamo tra gli ultimi quanto a
connessione delle scuole alla banda larga, condizione abilitante per la rivoluzione didattica che internet
e le Ngn già consentono in altri Paesi.
Coesistono al riguardo, legittimamente, tre approcci diversi. Il business model degli operatori di servizi
di Tlc è oggi, quasi sempre, un modello di breve periodo: si investe solo quando c' è la domanda,
perché azionisti e investitori pretendono ritorni elevati nel breve termine (o perché si deve far fronte a un
elevato indebitamento); ciò è vero soprattutto se gli investimenti sono rilevanti e se non si deve
fronteggiare una sfida competitiva (perciò, in Italia, si investe molto nel mobile, poco nel fisso). Diverso
è il business model degli investitori infrastrutturali: chiedono ritorni sicuri, ma nel mediolungo termine;
anticipano la domanda, se prevedono che sta arrivando. Il terzo dovrebbe essere l' approccio della
(buona) politica: se la rete fissa di nuova generazione (Ngn) è un' infrastruttura essenziale per la
crescita e la competitività del Paese e per la produttività delle imprese, occorre garantire gli investimenti
necessari con risorse pubbliche (come in Australia e in Cina), o creando le condizioni per attrarre
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capitali e finanziamenti privati. Forse non è vero che, nel settore, l' offerta crea la domanda (così invece
Passera a Capri). Ma è probabilmente vero che l' offerta libera la domanda latente; e che la mancata
offerta la paralizza.
Il problema concerne principalmente la rete fissa. Sul mobile, grazie alla concorrenza fra gli operatori, il
gap è minore. Ma la rete fissa di accesso Ngn non è sostituibile nelle aree a forte concentrazione di
traffico dati, dove rappresenta anche il miglior backhauling della rete mobile. È per questo, e non solo
per ragioni di sicurezza nazionale, che il Governo Letta (come hanno fatto altri Paesi) l' ha inserita tra gli
asset strategici per i quali si riserva il golden power: è un' arma utile, ma solo difensiva; non basta a
trovare le risorse per gli investimenti necessari.
Che fare dunque? Innanzitutto capire come stanno le cose. Il Governo dovrebbe promuovere un
assessment indipendente sullo stato della rete fissa di Tlc e sui piani industriali delle imprese (Telecom,
Fastweb, Metroweb, ecc.). In due o tre mesi esperti di chiara fama (italiani e stranieri) dovrebbero dirci
se questi piani sono sufficienti rispetto agli obiettivi dell' Agenda Digitale europea e alla necessità di non
accumulare ulteriori handicap competitivi.
Potremo così ragionare su dati di fatto non opinabili e non contestabili.
Se la risposta sarà positiva, il Paese avrà un problema di meno; e potremo archiviare con soddisfazione
generale tutti i dibattiti sulla necessità di interventi dello Stato o di istituzioni finanziarie private ma
partecipate dallo Stato come Cdp. Se sarà negativa, si porrà, urgentemente, un problema di politiche
pubbliche. In un Paese che deve, in primis, ridurre il debito pubblico e la pressione fiscale sulle imprese
e sul lavoro, si tratterà di creare condizioni favorevoli per gli investimenti dei privati.
Un primo elenco è quasi ovvio: a) promuovere la domanda pubblica, accelerando la digitalizzazione
della Pa e dei servizi pubblici (l' Agenda Digitale, che deve passare dai progetti ai fatti); b) promuovere
l' alfabetizzazione informatica, collegando le scuole in fibra e rivoluzionando la didattica per adeguarla
all' era digitale; c) introdurre drastiche misure di semplificazione amministrativa per la realizzazione
delle reti Ngn (il decreto scavi è solo un primo passo), per la condivisione di cavidotti e spazi pubblici,
per il cablaggio degli edifici; d) utilizzare al meglio gli strumenti europei (fondi per le Ngn, finanziamenti
Bei, garanzie sui project bonds, fondi strutturali). Considerando le esternalità positive che la rete Ngn
produce per l' intera economia del Paese, si potrebbe pensare anche a incentivi fiscali non richiedenti
copertura finanziaria, perché riservati a nuovi investimenti oggi non previsti nei piani industriali delle
aziende di Tlc (a somiglianza dei crediti di imposta da poco introdotti per le nuove infrastrutture di
trasporto in project finance); e, forse, anche a strumenti pubblici di garanzia, destinati a ridurre il costo
dei finanziamenti e ad attrarre capitali privati "pazienti" (fondi pensione, assicurazioni vita). Infine, l'
Autorità garante (Agc) potrebbe varare una regolazione e un sistema di prezzi mirante a incentivare gli
investimenti nella rete Ngn: ha già annunciato di volerlo fare, ma ha posto, come è giusto, la condizione
di una piena realizzazione di quell' equivalence of input, che garantirà a tutti gli operatori uguali
condizioni e costi di accesso alla rete.
Basteranno queste misure? Saranno sufficienti a indurre le imprese che oggi operano nell' infrastruttura
di rete fissa a raccogliere i capitali e i finanziamenti necessari per accelerare gli investimenti nel Ngn? E
sono esse in condizioni di farlo, considerato il loro business model , il loro indebitamento, le sfide
competitive che hanno in altri Paesi? Il Governo dovrebbe chiedere loro impegni precisi, vincolanti ed
esigibili. Se la risposta fosse negativa, non resterebbe che un rimedio, già sperimentato (con successo)
nel caso delle reti di trasporto dell' energia elettrica e del gas (EnelTerna e EniSnam): prevedere per
legge un obbligo di unbundling, dando alle imprese termini ragionevoli e piena libertà sui modi per
realizzarlo (scissione non proporzionale, cessione sul mercato, Ipo, ecc.).
La società della rete attrarrà investitori di lungo termine, l' equivalence of input sarà garantita, l' attuale
incumbent potrà ridurre il suo debito e prevedere nuovi investimenti nel mobile e nei servizi. E l' Autorità
della concorrenza non dovrebbe più occuparsi di vere o presunte discriminazioni a danno degli
operatori concorrenti.
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pagamento dei debiti della Pa.

Fornitori odierni sacrificati in nome di quelli passati

Sul fronte del pagamento dei debiti della pa, l'
ultimo aggiornamento del ministero dell '
economia, risalente all' ormai lontano 24
settembre, ci informa che sin qui sono stati
saldati ai creditori delle amministrazioni
pubbliche 11,3 miliardi di euro sui 17,9 resi
disponibili dal Tesoro, dei 20 previsti per il
2013 dal decreto legge 35/2013, ampliati a
27,2 dal decreto legge 102/2013, in via di
conversione.
Obiettivi mancati?  Siamo dunque ancora
lontani dal raggiungimento dell' obiettivo per il
2013 (per non parlare del pagamento dell'
intero stock del debito, che secondo le stime
più accreditate si aggirerebbe intorno ai 100
miliardi di euro) ma tutto sommato con uno
s c a t t o   d i   r e n i   l a   s i t u a z i o n e   a p p a r e
recuperabile, considerando che, in base al
monitoraggio dello stesso ministero dell'
economia, al 22 luglio si era ancora a quota
zero e che  in sol i  20 giorni ,  dal 4 al  24
settembre, sono stati pagati debiti per 4,1
miliardi di euro.
Le Regioni virtuose  A parte lo stato (che
aveva versato 2,6 miliardi di euro dei 3 allocati
per l' anno in corso), la situazione più virtuosa
a fine settembre si registrava per i debiti
sanitari, che risultavano pagati per quasi l'
80% della cifra prevista per il 2013 (3,9 miliardi su 5), pari al 92% di quanto era stato effettivamente
erogato alle Regioni.
Con alcuni risultati pari al 100% dell' obiettivo annuale, come nel caso di Lazio (832 milioni di debiti da
pagare), Piemonte (803 milioni), Veneto (777 milioni), Emilia Romagna (447) e Toscana (230).
La ricerca  Risultati encomiabili che tuttavia assumono una luce più sinistra se vengono affiancati all'
indagine condotta da Farmindustria sui tempi di pagamento alle aziende farmaceutiche (dunque un
pezzo importante del debito sanitario) relativi alle fatture del primo semestre 2013, cioè al di fuori dello
stock di debito pregresso sul quale opera il decreto legge 35/2013 e soprattutto dopo l' entrata in vigore
il primo di gennaio della direttiva europea che obbligherebbe a esborsi entro i 60 giorni dalla data di
fornitura.
I numeri  Ebbene, se in media a livello nazionale la situazione appare pessima (solo il 10% delle fatture
emesse da gennaio a giugno è stato pagato entro i limiti previsti dalla direttiva, mentre ben il 67% è
stato saldato oltre 120 giorni o non ancora pagato), nelle regioni più virtuose comprese nella tabella del
ministero dell' economia la situazione rasenta il disastro (e supera la vergogna).
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La mappa  Nel Lazio, le percentuali di pagamento entro i 120 giorni sono da prefisso telefonico (lo 0%
entro i fatidici 60 giorni, l' 1% tra 60 e 90, l' 1% tra 90 e 120), come in Campania (che peraltro non risulta
particolarmente virtuosa neanche sul pagamento dei debiti pregressi).
Fanno peggio della media nazionale Piemonte (86% pagato oltre i 120 giorni o non ancora saldato),
Veneto (74%), Emilia Romagna (94%) e Toscana (96%), cioè tutte le regioni più grandi in regola sul
pagamento dei debiti Che cosa sta succedendo  In altre parole, con l' eccezione delle «piccole»
Abruzzo, Liguria e Umbria (che hanno saldato il debito pregresso per l' intera cifra allocata e hanno
pagato le fatture relative al primo semestre 2013 in tempi ragionevoli o comunque al di sotto della
media nazionale), le regioni debitrici più grandi sembrano aver sacrificato i fornitori odierni in nome di
quelli passati. Di fatto, dando vita a un cinico gioco delle tre carte, pagando gli uni al posto degli altri.
Quando in realtà leggi dello stato si sono sforzate negli ultimi tempi di proteggere gli interessi passati,
presenti e futuri di tutte le imprese fornitrici delle pubbliche amministrazioni.
Ma evidentemente non bastano le leggi laddove mancano correttezza e trasparenza. Infatti, il principale
punto debole del decreto legge 35/2013 è non aver previsto un sistema trasparente e soprattutto
permanente di monitoraggio dei debiti delle amministrazioni pubbliche e responsabilità precise e dirette
per quelle inadempienti.
Conclusione  Quello che sta avvenendo nelle regioni che apparentemente fronteggiano in maniera
virtuosa l' emergenza straordinaria sulla quale interviene il decreto legge 35/2013 e che allo stesso
tempo stanno segnando il passo nella gestione ordinaria dei debiti dimostra che solo un meccanismo
permanente, basato su precisi meccanismi di governance, potrà assicurare una riduzione strutturale dei
debiti della pubblica amministrazione. Altrimenti, si rischia di giocare a tre carte alle spalle di migliaia di
imprese, centinaia di migliaia di lavoratori e 60 milioni di cittadini.

Stefano Da Empoli www.formiche.net
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La Regione finora ha speso il 95% dei fondi Ue. Soprattutto per combattere la disoccupazione
giovanile.

L' uso dei fondi europei, il caso Emilia

In EmiliaRomagna le risorse del Fondo
Sociale Europeo destinate alla formazione e
già impegnate a maggio 2013 sono 768 milioni
di euro, il 95% di tutti i fondi a disposizione per
il periodo 20072013, cioè più di 806 milioni.
La capacità di pagamento della Regione si
attesta al 72,5% con un ammontare di spesa
superiore a 584 milioni.
Sono alcuni dei dati del Rapporto annuale di
esecuzione 2012, aggiornati al maggio 2013,
presentati dalla Regione EmiliaRomagna al
Comitato di  Sorvegl ianza,  l '  organismo
comunitario che ha il compito di accertare
qual i tà ed eff icacia del l '  at tuazione del
Programma Operativo Regionale, cofinanziato
dal Fondo Sociale Europeo.
Il Comitato è composto dalla Commissione
Ue, dai ministeri competenti in materia, dalle
Province emilianoromagnole, dalle Parti
sociali regionali, dalla consigliera regionale di
Pari tà,  ed è presieduto dal l '  assessore
regionale alla Formazione, Patrizio Bianchi.
«La Regione ha investito le risorse», afferma
Bianchi, «per una grande operazione collettiva
che ha unito scuole, enti di formazione,
imprese, mondo del la r icerca e tutte  le
ist i tuz ioni  del la regione, un s istema di
coesione territoriale che richiama il valore
necessario dell' integrazione che deve esistere tra i Paesi e l' Europa».
«L' EmiliaRomagna ha già ampiamente raggiunto il target di spesa previsto», aggiunge Pietro
Tagliatesta della Commissione europea.
«Storicamente è una delle Regioni che si distinguono per la qualità delle azioni messe in campo.
Apprezzabili gli interventi già fatti per contrastare la disoccupazione giovanile».
"Gli orientamenti europei sono rappresentati dalle strategie realizzate dall' EmiliaRomagna», spiega
Rosita Caputo del ministero del Lavoro e delle Politiche sociali.
«Mi riferisco in particolare all' impegno nell' individuare e perseguire obiettivi molto significativi, come gli
interventi a sostegno di giovani e persone a rischio di esclusione sociale».
Nel 2012 la Regione ha concentrato gli sforzi da un lato sulle politiche per i giovani e dall' altro sul
recupero occupazionale nei territori colpiti dal sisma del 20 e 29 maggio 2012.
Dopo una concertazione con le parti sociali ed economiche e un confronto tra istituzioni, è stato
approvato il «Piano per l' accesso dei giovani al lavoro, la continuità dei rapporti di lavoro, il sostegno e
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la promozione del fare impresa». Il Piano vuole dare una risposta ai problemi che incontrano i giovani
sul mercato del lavoro, puntando sull' innalzamento delle competenze in modo da favorire un ingresso
qualificato e incentivando le imprese che investono sulla formazione e stabilizzazione dei giovani. Il
Piano prevede inoltre interventi a sostegno della nuova imprenditorialità per affrontare i processi di
riorganizzazione, di riposizionamento e di innovazione per affrontare la ripresa economica.
Per sostenere la ripresa dei territori colpiti dal sisma, impiegando i più di 40 milioni del contributo di
solidarietà delle Regioni l' EmiliaRomagna ha finanziato piani formativi aziendali, interaziendali e
settoriali delle imprese con sede nei Comuni interessati dalla scossa tellurica, così come la formazione
degli imprenditori integrando quella finanziata dai fondi interprofessionali.
Inoltre si è sviluppato il training in azienda su necessità specifiche, prima dell' avvio di un nuovo
contratto di lavoro. Accanto a questi interventi si sono realizzati piani territoriali condivisi dalle istituzioni
e dalle parti sociali, realizzati in rete tra istituzioni scolastiche, enti di formazione, istituti tecnici superiori,
università, enti di ricerca e imprese, per adeguare le competenze dei lavoratori alla domanda delle
imprese.
Nelle diverse sedi del concertazione fra le parti sociali e le istituzioni sono successivamente stati
condivisi piani di intervento per il lavoro a supporto della ristrutturazione e riposizionamento strategico
di singole imprese o comparti produttivi, affrontando le eventuali ricadute sul versante occupazionale.
(riproduzione riservata)

Stefano Catellani
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Trise, sulla prima casa aumenti fino al 72%

Con il Trise aumenti sulla prima casa fino al
72% e sulla seconda casa fino al 19%. Il tutto,
per un totale di 10 mld di euro in più nelle
casse dello stato. Queste le stime fornite dall'
Associazione nazionale costruttori edili (Ance)
e Confedilizia (Associazione dei proprietari
immobiliari), nel corso delle audizioni sulla
legge di stabilità nelle Commissioni bilancio
riunite di camera e senato, che si sono svolte
ieri. A essere affrontata per prima, la questione
relativa alla tassazione che graverà sull'
invenduto delle imprese.
«La Tasi andrà a colpire l' invenduto delle
imprese edili in misura maggiore rispetto all'
Imu, perché l' aliquota Tasi potrà arrivare all'
11,6 per mille, contro il precedente livello
massimo del 10,6 per mille», ha spiegato il
presidente dell' Ance, Paolo Buzzetti, «è
quindi necessario che nel corso dell' iter della
legge di stabilità sia riconosciuta l' esclusione
dalla Tasi per tutti gli immobili facenti parte del
magazzino. Senza contare la necessità di
portare al 50% la deducibilità dell' Imu da
reddito d' impresa». Critica poi, la posizione di
Buzzetti sullo stato del pagamento dei debiti
della p.a. di cui, a oggi, ancora non si conosce
l' ammontare esatto. «Con lo stanziamento
degli 8 mld di euro previsti dalla legge di
stabilità, 11 mld di euro di crediti vantati dalle imprese di costruzioni rimangono ancora senza soluzione
con i 5 mld ancora bloccati dal Patto di stabilità interno. A ciò si aggiunge che nel 2014 scenderanno del
14,8% i fondi destinati alle nuove infrastrutture, interrompendo così, l' incremento avviato lo scorso anno
con uno stanziamento superiore del 24,3%». A sottolineare il problema dei debiti p.a., anche il
presidente del Consiglio nazionale dell' economia e del lavoro (Cnel), Antonio Marzano: «È necessario
garantire che tutti i crediti che si formeranno saranno onorati entro i termini stringenti previsti dalla
direttiva europea», ha spiegato Marzano, «al fine di evitare la prosecuzione della procedura per
infrazione aperta in sede europea. In secondo luogo», ha concluso il presidente del Cnel, «occorre
garantire il concreto pagamento dell' intero ammontare dei crediti delle imprese con procedure che
massimizzino i benefici economici e riducano l' impatto immediato sulla finanza pubblica». A stimare l'
incremento di 10 mld di gettito è, invece, Confedilizia, secondo cui il peso della manovra cadrà
nuovamente sulla proprietà immobiliare. «Il ddl lascia intatti i settori privilegiati del sistema delle
cooperative, delle società immobiliari del grosso capitale e delle aziende locali dei servizi per raschiare
il barile sempre, e solo, nel settore della proprietà diffusa, ormai allo stremo per come il ceto medio è
stato colpito e continua ad essere colpito», ha dichiarato nel corso delle audizioni il segretario generale
dell' Associazione, Giorgio Spaziani Testa, «senza considerare che la legge di  stabilità mantiene in vita
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anche il tributo provinciale ambientale che grava sui proprietari di casa per quasi 300 milioni di euro,
nonostante sia un doppione dei contributi di bonifica». Non del tutto soddisfatto, poi, anche il direttore
generale dell' Abi (Associazioni bancaria italiana), Giovanni Sabatini: «Le banche ritengono che il ddl
contenga misure importanti, ma che al tempo stesso non abbia potuto mettere al centro della sua
attenzione una serie di provvedimenti indispensabili per quella più vigorosa spinta che ora serve. La via
maestra della politica di bilancio», ha concluso Sabatini, «deve puntare, quindi, alla riduzione della
pressione fiscale e contributiva ed a significative operazioni di dismissione del patrimonio mobiliare e
immobiliare sia dello stato, sia degli enti  locali. La via da seguire è, quindi, quella di una spending
review generalizzata e continua».
© Riproduzione riservata.

Beatrice Migliorini
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Bilanci armonizzati, la carica dei 400

Sono poco meno di 400 gli enti  locali che
hanno aderito alla sperimentazione del nuovo
bilancio armonizzato.
Lo ha reso noto la Ragioneria generale dello
stato,  con un comunicato che espr ime
sodd is faz ione  per   la  p ropens ione  a l l '
i n novaz i one   e   pe r   l '   i n t e r esse   pe r   l '
armonizzazione dei sistemi contabili e dei
bilanci mostrato da province e comuni. Ma a
orientare la scelta di sindaci e presidenti sono
stati anche i ricchi incentivi messi sul piatto a
favore degli «sperimentatori».
Come noto,  la sperimentazione è stata
prevista dal dlgs 118/2011 per testare i nuovi
schemi e principi contabili introdotti sulla scia
del federalismo fiscale per rendere uniformi e
confrontabili i bilanci dei diversi livelli di
governo.  Disc ip l inata dal  dpcm del  28
dicembre 2011, essa in origine doveva durare
2 anni, chiudendosi alla fine del 2013, mentre
dal 1° gennaio 2014 il nuovo bilancio, ormai
collaudato, avrebbe dovuto essere esteso a
tutti. Il recente «decreto Imu» (dl 102/2013),
invece, ha concesso un extra time di un anno,
rinviando l' entrata in vigore definitiva della
r i f o rma  a l   2015 .   I l   r i nv io  non  è   s ta to
determinato da criticità rilevate nel corso della
sperimentazione, ma dalla complessità dell'
iter procedurale previsto per gli ulteriori decreti attuativi e soprattutto dall' opportunità di consentire agli
enti territoriali di adeguare i propri sistemi informativocontabili. Allo stesso, tempo, la sperimentazione
è stata aperta ad altre adesioni, per le quali è stato fissato il termine del 30 settembre. Le richieste
pervenute sono state assai numerose: 370 comuni e 13 province, oltre a 5 unioni di comuni. Si tratta di
cifre ben superiori alle attese del Mef, che comunque è orientato ad ammettere tutti gli enti che hanno
presentato regolare domanda di partecipazione. La causa di tanto entusiasmo, oltre che nella passione
dei ragionieri per il loro mestiere, va forse ricercata anche nelle premialità che il dl 102 ha messo a
disposizione degli sperimentatori.
Questi, nel 2014, potranno innanzitutto contare su un obiettivo di Patto più leggero, al limite, anche
azzerato, anche se l' elevato numero di commensali è destinato a ridurre la porzione che toccherà a
ciascuno di essi: il meccanismo degli sconti, infatti, è analogo a quello applicato lo scorso anno per i
virtuosi e quindi il bonus è inversamente proporzionale al numero di partecipanti alla sperimentazione.
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In dirittura d' arrivo il dpcm che ripartisce il Fondo di solidarietà.

Comuni, arrivano i soldi

È in dirittura d' arrivo il dpcm concernente la
def in iz ione e   r ipar t iz ione de l   fondo d i
solidarietà comunale. Le spettanze ancora
dovute, al netto degli acconti già versati,
saranno erogate dal ministero dell' interno in
un' unica soluzione entro il 30 novembre. Il
provvedimento, che recepisce l' accordo
sancito in Conferenza stato, città e autonomie
locali  lo scorso 25 settembre, taglierà i l
traguardo con diversi mesi di ritardo rispetto
alla tabella di marcia prevista dall' art. 1,
comma 380, della legge 228/2012, che aveva
fissato come deadline il 15 maggio. Il fondo
ammonta complessivamente a circa 6,9
miliardi di euro (6.974.344.596,18 per la
precisione), di cui oltre due terzi provenienti
dagli stessi comuni in quanto trattenuti sugli
importi dell' Imu 2013 di loro spettanza e
r id istr ibui t i  con f inal i tà perequat ive.   In
particolare, circa 4,7 miliardi saranno trattenuti
dall' Agenzia delle entrate sui riversamenti di
dicembre in proporzione alle stime di gettito
per l' anno in corso, nella misura del 30,76%
della quota lorda spettante a ciascun comune
(compreso,  qu ind i ,   i l  ge t t i to  s tandard
abitazione principale). Un' ulteriore trattenuta,
pari in tutto a 169.312.722,32 euro, sarà
operata a carico di quei comuni che, per
effetto della diversa ripartizione del gettito Imu (per effetto della soppressione della riserva statale sugli
immobili diversi da prima casa e fabbricati rurali e della contestuale istituzione di una nuova riserva
sugli immobili di categoria D), hanno conseguito un surplus di gettito. I conteggi sono stati operati con la
seguente metodologia: 1) il punto di partenza è quello relativo alle risorse standard comunali dello
scorso anno, pari alla somma fra l' importo definitivo del fondo sperimentale di riequilibrio 2012 e il
gettito Imu ad aliquota base accertato convenzionalmente sempre nel 2012. Alla somma così
determinata, è stato sottratto il taglio imposto dall' art. 16, comma 6, del dl 95/2012 («spending
review»): complessivamente pari a 2.250 milioni; 2) parallelamente, è stato stimato il gettito Imu 2013 di
spettanza di ogni comune, sempre ad aliquota base. Come detto, tale valore è stato assunto al lordo
degli importi relativi alla prima casa ed agli altri immobili oggetto della sospensione/cancellazione dell'
acconto di giugno. La partita dei rimborsi, infatti, si è giocata in parallelo a quella del fondo e i circa 2,4
miliardi di trasferimenti compensativi sono già stati erogati; 3) infine, si è confrontato il valore di cui al
punto 1) (risorse teoriche 2013) con quello di cui al punto 2) (Imu teorica 2013).
Se il primo è superiore al secondo, la differenza positiva fra i due importi rappresenta l' assegnazione
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del fondo. Se, viceversa, il valore 1) risulta inferiore al valore 2), la differenza negativa indica l' ulteriore
contributo al fondo (ovvero i circa 169 milioni di euro di cui si diceva).
È evidente, quindi, che anche molti comuni che avevano stimato un fondo negativo riceveranno risorse
a tale titolo, che tuttavia verranno compensate dalla decurtazione delle somme loro spettanti a titolo di
Imu (e, in caso di incapienza, mediante un obbligo di trasferimento diretto al bilancio dello stato).
Gestioni associate. È stato pubblicato, sulla G.U. n. 251 del 25 ottobre 2013, il decreto del ministro dell'
interno sulla determinazione dei contenuti e delle modalità delle attestazioni dei comuni italiani
comprovanti il conseguimento di significativi livelli di efficacia ed efficienza nella gestione associata
delle funzioni. Il provvedimento si rivolge a quei comuni, con popolazione fino a 5.000 abitanti (o fino a
3.000 se appartenenti a comunità montane) che hanno esercitato la facoltà di svolgere le funzioni
fondamentali attraverso una o più convenzioni.

Matteo Barbero
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Con la riforma a rischio 7.500 posti.

Riscossioni locali Proroga in vista

La disciplina della riscossione locale mette a
rischio, oltre ai bilanci comunali, anche 7500
posti di lavoro. Questo l' allarme lanciato dall'
Assoc iaz ione naz ionale  de l le  az iende
concessionarie dei servizi riguardanti le
entrate locali  (Anacap )  ne l   co rso  d i   un
convegno organizzato a latere dell' Assemblea
nazionale Anci a Firenze.
Lo stato confusionale è stato rilevato da tutti i
relatori, a partire dal capo del Dipartimento
finanze del Mef, Fabrizia Lapecorella, che ha
parlato di «continue turbolenze che creano il
caos». L' uscita di Equitalia al momento è
rinviata a f ine anno, ma tutt i  danno per
scontata un' ulteriore proroga, anche perché la
concessionaria nazionale pare destinata a
r i en t ra re  da l l a   f i nes t ra ,  g raz ie  ad  un
emendamento all' art. 10 della delega fiscale
approvato dalla camera. Dall' altra parte del
campo sono schierate le società private di
riscossione, che con i loro 6 mila addetti, da
anni attendono una riforma che le permetta di
concorrere sul mercato  in pari tà, come
imposto  da l l '  Ue.  Nel  breve  termine,   i
concessionari privati chiedono garanzie sul
rispetto dei contratti in essere, che sono circa
4.500, di cui 2.000 in scadenza a fine anno. La
sorte di questi rapporti è, infatti, incerta: il ddl
di stabilità proroga a fine 2014 quelli relativi alla gestione dei rifiuti. Questo slittamento, però, non basta
secondo l' Anacap, che chiede di estenderlo fino alla scadenza naturale. Non è garantita neppure l'
estensione degli stessi contratti ai nuovi tributi in via di definizione (Trise, Tasi e Tari), negata dalla
giurisprudenza. In generale è, quindi, necessaria una disciplina transitoria che traghetti il sistema verso
il nuovo assetto che dovrà essere approntato dai decreti attuativi della delega, senza rischi per i bilanci
degli enti locali, che ricavano dai tributi il 70% delle proprie entrate.
Nel medio periodo, secondo l' Anci, occorre definire un sistema misto che integri riscossori pubblici e
privati, essendo impensabile l' abbandono tout court di Equitalia, che serve 5.000 comuni.
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corte conti.

Legittime le permute alla pari

Solo le permute «pure» (in cui gli immobili
vengono  scamb ia t i   a l l a   pa r i   senza   i l
pagamento di una differenza in termini di
prezzo) sono escluse dal divieto che, ai sensi
della legge di stabilità 2013, ha colpito tutte le
amministrazioni inserite nel conto economico
consolidato della p.a. tenuto dall' Istat (e quindi
anche gli enti  locali). Lo ha chiarito la Corte
conti del Veneto nella deliberazione n. 302 del
23 ottobre, emessa su richiesta del comune di
Chioggia che voleva sapere se fosse o meno
legittima un' operazione che prevedeva l'
acquisizione da parte dell' ente di un immobile
di proprietà della Marina militare a fronte dell'
impegno  a   r ea l i z za re   ( pe r   un   va l o re
equivalente) un intervento di ristrutturazione su
un immobile di proprietà della Marina.
La Corte ha richiamato la propria precedente
giurisprudenza in materia che in più di un'
occasione ha ristretto l' ambito applicativo del
divieto ai soli acquisti «a titolo derivativo» tra
privati. Sulla base di questo presupposto, la
sezione veneta ha sempre escluso che la
locuz ione «acquis t i  a   t i to lo  oneroso»,
contenuta nella legge, potesse estendersi
anche alle espropriazioni per pubblica utilità
(che fanno acquisire la proprietà a titolo
or ig inar io  e  senza  i l  pagamento  d i  un
corrispettivo in senso tecnico).
La Corte estende l' esonero anche alle permute a parità di prezzo, in quanto le stesse rispettano «la
ratio della norma vincolistica volta a escludere esborsi di denaro a titolo di corrispettivo».
Le tesi della Corte conti Veneto sono state recepite nel decreto sui pagamenti della p.a. (dl n.
35/2013, convertito nella legge n. 64) che all' art.
10 bis ha espressamente escluso dal divieto «le procedure relative agli acquisti a titolo oneroso di
immobili o terreni effettuate per pubblica utilità, le permute a parità di prezzo» e infine le operazioni di
acquisto programmate da delibere assunte dagli enti prima del 31 dicembre 2012.
© Riproduzione riservata.

Francesco Cerisano
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Lettera aperta del sindaco di Treia ai suoi concittadini sulle storture del Patto di stabilità.

Tares, un vero salasso di Stato

Luigi Santalucia è sindaco del comune di
Treia, borgogioiello del maceratese gestito
con passione e  lungimiranza. Gestione
talmente sana da avere una disponibilità di
1.210.000 euro... ma della quale non può
disporre. Il Patto  d i  stabilità  lo   l imi ta.  Lo
costringe ad aumentare i tributi locali.   Lo
obbliga a non utilizzare i fondi in suo possesso
per opere necessarie.
Eppure il suo è uno dei tanti comuni virtuosi,
uno delle migliaia di comuni ital iani che
potrebbero spendere ma che non lo possono
fare per via dell' assurdo criterio fissato dal
Patto  d i  stabilità. Disposizione che omologa
comuni piccoli e grandi, virtuosi e non, in
equilibrio e in dissesto. Una norma assurda,
inconcepibile, che bisogna trovare il coraggio
di cambiare per mettere in circolo le migliaia di
milioni di euro che giacciono inutilizzati.
Servirebbero a finanziare nuovi lavori, nuove
attività, nuove iniziative; servirebbero a
mettere in circolazione denaro, a dare alle
imprese nuova linfa, possibilità di occupare,
alle famiglie possibilità di spendere. Dalla
somma delle piccole situazioni di benessere
nasce il benessere collettivo. Luigi Santalucia
può essere un qualsiasi Sindaco dei nostri
piccol i  centr i  di  provincia, ben gesti t i  e
amministrati. Qualche mese fa ha scritto una lettera aperta ai suoi concittadini, ma più che una missiva
è un accorato appello. Quello del padre di famiglia che vede la propria situazione economica disfarsi
senza nulla potere. Da allora nulla è cambiato e il Sindaco Santalucia, qualche giorno fa, si è dimesso
per protesta. Troppo stringenti i limiti posti al bilancio per poter amministrare.
Incredibile! E siamo in presenza di un Comune virtuoso... La domanda sorge spontanea: ma è possibile
che il decisore politico nulla possa fare per far ripartire l' economia che sta morendo con una lenta
agonia, in totale assenza di alcun serio intervento di rilancio?
Cari concittadini, si continua a parlare di Imu prima casa, ma nei vari dibattiti mai i nostri rappresentanti
politici hanno accennato a dove reperire le risorse in sostituzione di tale entrata.
Nella nostra realtà Treiese, incassando anche la tassazione della prima casa, a parità di aliquote
rispetto al passato, avremo un minore introito di oltre 115.000 euro trattenuti dallo Stato in più rispetto al
passato, somma che dovrà essere recuperata con aumento di aliquote. Ritengo comunque che al
problema Imu prima casa che con sacrificio i nostri cittadini sono riusciti a sostenere.... vada aggiunto il
dramma Tares che, se non subirà modifiche, oltre ad appesantire il costo delle famiglie costringerà
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molte attività economiche alla chiusura! Applicando infatti le aliquote minime che includono il 5% a
favore delle Province ed  0,30 mq a favore dello Stato un negozio di frutta e verdura o vendita fiori di mq
80 si troverà a dover pagare  1.110 con un aumento di  670 rispetto all' anno precedente, per un bar di
130 mq la bollettazione passerà da  640 a  1.050, per un ristorante di mq 190 da  950 a  2.000 e tutto
questo senza alcuna autonomia impositiva da parte dell' amministrazione comunale! Questi esempi mi
auguro facciano comprendere non solo l' iniquità, ma anche e soprattutto l' insostenibilità di tale
tassazione e questo in un comune con una percentuale di raccolta differenziata superiore al 73%! Si
legge che stanno studiando un nuovo sistema di tassazione, ma chi legifera deve essere consapevole
del peso che famiglie e imprese riescono a sostenere! Sarà sufficiente la tredicesima mensilità per
pagare Imu, Tares, altri nuovi tributi e aumento Iva??? A cosa servono le amministrazioni  locali se tutto
viene imposto dall' alto e perché gli enti  locali debbono continuare a saccheggiare e taglieggiare
famiglie e imprese per conto di un governo centrale che sino ad oggi non è stato capace di una benché
minima riforma che porti all' abbattimento dei costi!

sindaco Treia
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Il parere del presidente del Cnai Orazio Di Renzo sulla manovra.

Legge di Stabilità inutile

Perché la legge di Stabilità? È la domanda che
ci siamo posti all' uscita di una nuova manovra
di programmazione della spesa pubblica, che
in sede di audizioni parlamentare rischia solo
di diventare un' ennesima legge omnibus al
momento sbagliato.
Secondo il presidente del Cnai, Orazio Di
Renzo, siamo ancora in attesa di azioni
po l i t i che   che  possano   i nc i de re   su l l a
produt t iv i tà  del le  az iende  i ta l iane e d i
conseguenza sulla disoccupazione, invece
assistiamo a brevi espedienti economici che
indeboliscono solo i pensionati e i lavoratori
del settore privato, ma di riforme nemmeno a
parlarne.
La Ragioneria dello stato definisce la legge di
Stabilità come la manovra di finanza pubblica,
che sostituisce la vecchia legge finanziaria e
rappresenta lo strumento di attuazione degli
obiettivi di finanza pubblica individuati. In
sostanza si occupa dei conti pubblici che
almeno per l' anno 2014, visto le manovre già
attivate, sono in equilibrio secondo i dettati
europei; quindi perché un' altra manovra
«strizza Italia»?
Gli italiani a ogni cambio di governo, a ogni
nuova ondata politica che entra in campo, sia
che si tratt i di tecnici sia di  intellettuali,
subiscono una legge che aumenta tasse e imposte; al contrario, è troppo tempo che manca una
programmazione ragionata, stabile e concreta in grado di ridare slancio all' economia e fiducia ai
cittadini.
Paghiamo, paghiamo sempre e non si capisce più a chi vanno i nostri soldi; per esempio nell' ultimo
decreto di agosto, il dl 76/2013, si autorizza un contributo in favore del Chernobyl Shelter Fund istituito
presso la Banca europea per la ricostruzione e lo sviluppo per l' importo complessivo 25.100.000 di
euro.
Il contributo viene versato in cinque rate annuali, di cui la prima, per l' anno 2013, di 2.000.000 euro, e le
successive di 5.775.000 euro per ciascuno degli anni dal 2014 al 2017.
Senza alimentare polemiche, ma spetta all' Italia contribuire alla ricostruzione di Chernobyl o qualcuno
dovrebbe risarcire noi per il danno subito?
Questo è solo un esempio di che fine fanno i nostri soldi e come rimane sempre più difficile al comune
cittadino capire cosa alimenta il debito pubblico; gli impegni internazionali che vengono assunti spesso
non possiamo permetterceli, basterebbe dire non posso diverso dall' imporre aumenti e altri giri di
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morsa fiscali. Sempre con la legge di stabilità si intende intervenire sull' autonomia del Garante del
contribuente, depotenziandone l' incarico. Con la legge 212/2000 all' art. 13 veniva istituito il Garante del
contribuente, presso ogni direzione regionale delle entrate, operante in piena autonomia anche sulla
base di segnalazioni inoltrate dal contribuente che lamentava disfunzioni, irregolarità, scorrettezze,
prassi amministrative anomale o irragionevoli o qualunque altro comportamento suscettibile di incrinare
il rapporto di fiducia tra cittadini e amministrazione finanziaria.
Già con il governo Monti, attraverso la legge di stabilità 2012, vi è l' abolizione della composizione
collegiale, così il Garante diventa un organo monocratico; adesso si vogliono delegare le sue funzioni al
presidente della commissione tributaria regionale, cioè allo stesso organo giudicante a cui il garante,
terza parte, poteva chiedere chiarimenti e verso il quale attivare procedure di autotutela appunto per
garantire trasparenza e correttezza nei rapporti tra cittadino e pubblica amministrazione. «È vero che
eliminando la figura del Garante forse si risparmierà qualcosa, ma bisognerebbe quantificare il danno
che viene fatto ai contribuenti, e che probabilmente da tempo, dal 2000, stanno subendo. Perché di fatto
la legge 212 non è mai decollata veramente; i conflitti sono sempre stati troppi, è servita soprattutto per
buttare fumo negli occhi dei cittadini e se viene meno il Garante possiamo anche dire addio alla Legge,
non avrebbe più senso», così il commento del presidente Di Renzo che continua, «certe decisioni non
vengono a caso e solo per una pura questione economica, l' eliminazione di questa figura sicuramente
lascerà campo libero, più del solito, a tutte quelle azioni che l' Amministrazione finanziaria intende
attivare, pensiamo all' Agenzia delle Entrate che sta attivando il controllo dei conti e delle spese dei
cittadini attraverso il redditometro.
Sicuramente vengono svilite le misure di difesa del singolo». Restiamo in attesa di vedere gli sviluppi
dei lavori parlamentari, tuttavia dai primi documenti che vanno girando, pare di capire che rimaniamo in
stato di crisi e che la legge di stabilità potrebbe essere tranquillamente rinviata.

Manola Di Renzo
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